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Ahora para abrir un 
negocio los trámites 
serán vía internet
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HOY, CCE LANZA CONVOCATORIA HOY, CCE LANZA CONVOCATORIA 
PARA BUSCAR NUEVO DIRIGENTEPARA BUSCAR NUEVO DIRIGENTE

LMB RECLAMA AL 
IMSS RETRASO EN 
OBRA DE HOSPITAL

        El gobernador Barbosa dijo que la población de este municipio confío en el IMSS, para 
la donación del predio, sin embargo, a la fecha este acuerdo no se ha concretado. PAG. 5
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para estudiar enfermedades 
psiquiátricas: ciencia

"RATAS CON "RATAS CON 
CEREBRO HUMANO"CEREBRO HUMANO"

Audi México contratará más trabajadores oriundos de los municipios de la región en donde se encuentra la empresa, pues hasta el momento 
son 233 colaboradores, de los cuales 127 fueron contratados este año, lo que representa un 55% más de contrataciones que en 2021.

En la mira 30 lavanderías 
en Huejotzingo; se quiere 
evitar la contaminación 
en el río Atoyac
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    Autoridades municipales informaron que Autoridades municipales informaron que 
pondrán en marcha un programa que per-pondrán en marcha un programa que per-
mita regularizar empresas contaminantes.mita regularizar empresas contaminantes.
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ANGELOPOLITANAS

Puebla cuenta con otra Ley del Notariado, la tercera 
en los últimos 3 años, y esperemos que sea la vencida.
De la Ley del Notariado para el Estado de Puebla 
aprobada en el Congreso local ayer, la diputada 

panista Mónica Rodríguez Della Vecchia 
señaló que el aval de esta iniciativa tiene un 
claro “corte político”. 
En sesión plenaria, la aprobación de las 
reformas incluyó las correcciones que hizo 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación, se dio con 35 votos 
a favor, no obstante, el tema llevó a las diputadas Rodríguez 
Della Vecchia y Mónica Silva, del partido del Trabajo, a fijar 
posturas encontradas.
La panista impugnó la forma en que fue reformado el artículo 
58 donde se intenta permitir el nombramiento de notarios por 
parte del titular del Ejecutivo del Estado. Además, se redujo 
de 10 a 5 años la antigüedad en el ejercicio de la carrera de 
Derecho; se bajó de 1 año a 6 meses las practicas notariales 
ininterrumpidas, se redujo de 12 a 6 meses la asistencia a cursos 
en materia notarial, y se eliminaron requisitos de vecindad en 
el estado.
La diputada Silva defendió las bondades que tiene la nueva Ley 
del Notariado, entre ellas que ahora será obligatorio para los 
notarios, titulares y suplentes tomar capacitación constante 
en la materia.

El presidente Andrés Manuel López Obrador, durante 
su mañanera de ayer, mencionó el caso de los poli-
cías estatales de Puebla y Veracruz que fueron sor-
prendidos por elementos de la Guardia Nacional y la 
policía municipal de Esperanza con mercancía robada
En ese sentido, destacó la importancia de la reforma 
constitucional que anoche se aprobó en la Cámara 
de Diputados y con la cual se permite que las Fuer-
zas Armadas realicen tareas de seguridad pública 
hasta el año 2028.
“Encontramos que el robo de unos tráileres con mer-

cancías, que ya había sido advertido por los pobladores, se 
demuestra que quienes llevan a cabo estos robos son policías 
estatales de Puebla y Veracruz y quienes los detienen son de 
la Guardia Nacional, entonces sí es muy importante”, agregó.

Con el objetivo de reactivar la economía en el 
municipio de Puebla, para 2023 todos los trámites 

en la apertura de un negocio se realizarán 
de forma virtual, informó el presidente 
Eduardo Rivera. 
“En Puebla Capital, al cierre de este año, al 

principio del próximo, todos los trámites, para 
abrir un negocio, 25 de ellos, los más importantes, 

lo van a poder hacer desde su casa, en computadora, 
desde su negocio, no van a tener que hacer colas, no van a 
tener que dar una mordida, no van a tener que pedirle a un 
coyote que haga un trámite, absolutamente todo en línea”, dijo. 
El edil aseguró que, con esta estrategia, Puebla será el primer 

municipio en México y América Latina, que va a impulsar esta 
iniciativa, para tramitar todo de forma virtual. 

Un grupo de inconformes con los resultados 
de la gestión de la presidenta de San Pedro 
Cholula, Paola Angón, se manifestaron de forma 
violenta en el marco de su primer informe.

Los manifestantes pretendían ingresar a la sede y 
fueron contenidos con las vallas que delimitaban el 

perí- metro. Ante ello se enfrentaron con los policías municipales 
que fueron superados en número por los inconformes.
Tras el conato, lograron ingresar de manera abrupta, pero 
fueron contenidos en una sección de vallas. Hasta ahí llegaron 
algunos regidores, quienes externaron el derecho de los habi-
tantes de San Pedro Cholula a asistir y escuchar el informe 
de Paola Angón.
Las expresiones de inconformidad por los resultados de la 
gestión fueron elocuentes. La presencia de los manifestantes 
fue difundida en redes sociales y de inmediato se viralizó.

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio 
ayer otro corcholatazo al presentar una lista de 
sus 43 precandidatos del “bloque conservador” 
que podrían buscar la Presidencia en 2024. 
“Vamos a dar a conocer porque son los que 
han expresado que quieren, han aparecido en 
encuestas o los han propuesto. Para que vean 

cuántos hay del bloque conservador, dije que 38, pero 
salieron 42, de una vez vamos a destaparlos”, comentó López Obrador. 
En Palacio Nacional, el mandatario federal reiteró que ya no 
existe la figura del “tapado”, razón por la cual ha decidido 
revelar su lista. 
En la lista de los 43 precandidatos aparecen políticos, empresarios, 
el titular del INE, hasta figuras y personajes de medios como Chumel 
Torres, Denise Dresser, Carlos Loret de Mola y Pedro Ferriz de Con. 
La lista es la siguiente: 1) Agustín Carstens; 2) Alejandro 
Moreno; 3) Beatriz Paredes, 4) Carlos Loret de Mola; 5) Carlos 
Medina Plascencia; 6) Claudio X. González; 7) Chumel Torres; 
8) Damián Zepeda; 9) Dante Delgado; 10) Demetrio Sodio; 11) 
Denise Dresser; 12) Diego Fernández de Cevallos; 13) Emilio 
Álvarez Icaza; 14) Enrique Alfaro, 15) Enrique de la Madrid;  
16) Fernando Canales Clariond; 17) Gabriel Quadri; 
18) Gilberto Lozano; 19) Gustavo de Hoyos y  
20) Gustavo Madero.
Además: 21) Ildefonso Guajardo; 22) José Ángel Gurría; 
23) Juan Carlos Romero Hicks; 24) Kenia López Rabadán; 
25) Lilly Téllez; 26) Lorenzo Córdova; 27) Luis Donaldo 
Colosio Riojas; 28) Margarita Zavala; 29) Marko Cortés; 
30) Maru Campos; 31) Mauricio Kuri; 32) Mauricio Vila;  
33) Miguel Ángel Mancera; 34) Miguel Ángel Osorio Chong; 35) 
Miguel Ángel Riquelme; 36) Patricia Mercado; 37) Pedro Ferriz 
de Con; 38) Ricardo Anaya; 39) Samuel García; 40) Santiago 
Creel; 41) Silvano Aureoles; 42) Xóchitl Gálvez y 43) Francisco 
Javier García Cabeza de Vaca.
Usted escoja.
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FCFM-BUAP, UNA DE LAS FACULTADES MÁS FUERTES DEL 
PAÍS EN EL ESTUDIO DE LA FÍSICA: RECTORA LILIA CEDILLO

Martha Alicia Palomino 
Ovando, directora de esta 
unidad académica, rinde su 
Segundo Informe de Labores

Investigación y docencia distinguen a la 
Facultad de Ciencias Físico Matemáticas 
(FCFM) de la BUAP, una unidad acadé-
mica que es motivo de orgullo, no sólo 
porque sus investigadores conforman 
uno de los grupos de Física más robus-
tos del país, sino también por impulsar su 

Rectora Lilia Cedillo Ramírez, al presidir el 
Segundo Informe de Labores de la direc-
tora Martha Alicia Palomino Ovando.

“Junto con el Instituto de Física, esta 
facultad se ha dedicado al estudio de la 
Física y ha logrado posicionar a sus in-

vestigadores como uno de los grupos 
más fuertes del país. Es una comunidad 
que ama lo que hace; y cuando uno tie-
ne amor y pasión a la investigación y do-

muestra una facultad sólida y que sabe 
hacia dónde quiere ir”, señaló.

Al expresar su satisfacción por la am-
pliación de la matrícula, la doctora Cedillo 

gestión al frente de la FCFM: “Tienen una 
gran claridad de apoyar a los estudiantes 
en su formación integral, tanto en lo aca-
démico, como en lo deportivo. Sigamos 

-
nitividades. Asimismo, a consolidar la in-
vestigación, una de las grandes fortalezas 
de esta facultad”.

En la presentación de su informe, la 
doctora Martha Alicia Palomino Ovando, 
directora de la FCFM, mostró los avances 
y las metas para impulsar los 11 progra-
mas educativos -cinco licenciaturas y seis 
posgrados- que se imparten en esta fa-

la extensión y difusión de la cultura.
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EBRARD DEFIENDE EN EE.UU. QUE 
GUARDIA NACIONAL RESPETA 

DERECHOS HUMANOS
Marcelo Ebrard, titular de SRE, dijo en Washington que la 
Guardia Nacional cumple “estándares muy altos” en dere-
chos humanos

SUBASTAN EL BALÓN DE LA MANO 
DE DIOS DE MARADONA POR CERCA 

DE 3 MILLONES DE EUROS
El balón con el que Diego Armando Maradona marcó 
sus dos famosos goles está en poder el silbante de 
dicho juego, Ali Bin Nasser

NETFLIX LANZA EN MÉXICO 
SUSCRIPCIÓN A BAJO COSTO, 

PERO CON PUBLICIDAD
Netflix presentó su nueva suscripción a bajo costo “Básico 
con anuncios”, que estará disponible en México a partir 
de noviembre

NUEVO EMBAJADOR DE ESPAÑA 
EN MÉXICO PROMETE ESTRECHAR 

RELACIÓN BILATERAL
Juan Duarte Cuadrado, entregó sus cartas credenciales 
al presidente Andrés Manuel López Obrador y asumió 
oficialmente como Embajador
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UNID@S POR MÉXICOFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El martes pasado nació un grupo opositor como una 
nueva estrategia frente a la explosión del bloque 
opositor de Morena con los partidos de la Revolu-
ción Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y 
Revolucionario Institucional (PRI).
Esta organización está integrada por otros colectivos 
de mucho menor peso específico como: Frente Cívico 
Nacional, Poder Ciudadano, Sí por México, Sociedad 
Civil México, UNE México y Unidos por México.
Cuesta trabajo creer que ese nuevo ente sea el colec-
tivo que le plantará cara al presidente Andrés Manuel 
López Obrador en 2024 y a todos los gobernadores 
de Morena.
Otro integrante del membrete, Guadalupe Acosta 
Naranjo, señaló que “Unid@s buscará la participa-
ción de los cuatro partidos opositores (PAN, PRD, 
PRI y MC)”.
Sus propuestas son cinco, a saber: Participación y 
organización ciudadana, Promoción y defensa del 
voto, Defensa del INE, La propuesta ciudadana, Un 
nuevo acuerdo ciudadano-político y de oposición.
Entre los principales objetivos de Unid@s destaca la 
selección de un candidato único que participará en 
los comicios federales.
“Todas, todos y todes cabemos, se trata, incluso, 
de invitar a quienes se han decepcionado de este 
Gobierno, porque en la búsqueda de la libertad, de la 
democracia y de las instituciones, todas y todos son 
más que bienvenidos”, dijo el senador Emilio Álvarez 
Icaza frente a un auditorio de simpatizantes que le 
aplaudió.
Álvarez Icaza aventuró que una vez que este frente 
opositor resulte vencedor en las elecciones presi-
denciales de 2024, invitarán a los partidos políticos 
de oposición a conformar un Gobierno de coalición. 
“Se trata de que en el 2023 y en el 2024 hagamos 
mejor y más grande lo que hicimos en 2021 y vamos 
por más, que no tengan duda”, confirmó.
Carlos Medina Plascencia, de Unidos X México, hizo 

un recuento de lo que consideró los principales errores 
de este Gobierno durante los últimos cuatro años, 
desde la explosión de un gasoducto en Tlahuelilpan 
que dejó un saldo de más de 70 muertos hasta el 
manejo de pandemia en México. “Hoy los mexicanos 
y mexicanas viven en gran zozobra y para hacerlo 
todavía más grave el Gobierno sigue con su política 
de militarización”.
El empresario Gustavo de Hoyos, portavoz de Sí 
por México y expresidente de Coparmex, recordó 
que Morena hizo hincapié en que el partido en el 
Gobierno redujo sus votos de 2018 a 2021, al pasar 
de 30 millones de votos a 21 millones.
“Llamamos a los partidos políticos de oposición a 
que actúen en defensa de la democracia y también 
llamamos a la sociedad a seguir actuando como 
contrapeso a los excesos del poder”, comentó. 
Ana Lucía Medina, representante de Sociedad 
Civil México, puntualizó que este frente buscará 
la defensa del voto rumbo a las próximas eleccio-
nes federales, así como la defensa del Instituto 
Nacional Electoral (INE).
Es el enésimo experimento de la oposición y no nece-
sariamente tendrá peso suficiente para enfrentar a 
la maquinaria de Estado en 2024 y, sobre todo, qué 
clase de propuestas harán, considerando que aún 
no tienen candidato presidencial.
Mientras tanto, no son pocos los que ya se dieron 
cuenta del desastre por venir y optaron por una acción 
que se inscribe en el terreno de “las menos peores”: 
apostar su resto por Marcelo Ebrard y esperar un 
milagro.
Ante la nueva propuesta, se inventan nuevos már-
genes de maniobra, cabe decir.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Ya se sabe que, en la 4T, lo verdadero es real pero 
no es cierto.

Y para muestra basta un botón: los desaguisados 
de Andrés Manuel López Obrador con Ucrania no 
son eso, sino un malentendido que en realidad oculta 
un final feliz.
El 23 de septiembre, Marcelo Ebrard señaló que 
“Ucrania vería con buenos ojos el plan de paz mun-
dial propuesto por López Obrador”.
Para confirmar la buena nueva, ese mismo día fue 
presentado en la conferencia mañanera por el propio 
López Obrador que Dmytro Kuleba, ministro de Asun-
tos Exteriores de Ucrania le “confesó” a Ebrard que 
su país no desecha la propuesta de tregua mundial 
de 5 años.
Más lejos, la respuesta de Mijailo Podoliak, asesor 
de Volidímir Zelenski, que arrasó la propuesta pre-
sidencial y la acusó de ser “un plan ruso”, no había 
sido autorizada por el gobierno ucraniano.
Y no solo eso, Marcelo Ebrard se reunió con diplomá-
ticos rusos para presentarles “el plan de paz mundial” 
y para que quedara claro que el tema era serio, subió 
una foto en Twitter con el ministro de Relaciones 
Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov.
“Sostuve cordial conversación con Sergei Lavrov, 
Ministro de Relaciones Exteriores de la Federación 
Rusa. Le compartí propuesta del Presidente López 
Obrador en favor de la paz, así como nuestras ideas 
sobre el futuro del Consejo de Seguridad”, publicó 
Ebrard.
Ebrard apuntó una frase que al mismo tiempo es un 
bazucazo en el pie: “es tiempo de actuar, comprome-
terse con la paz. Resignarse a la guerra es siempre 
ir al precipicio”.
Críticos se preguntan si esta última frase se apunta a 
los embates de los cárteles en México contra civiles 
inocentes.
Algún día llegará la respuesta.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

EMPRESARIOS QUIEREN MÁS 
HORAS EN PARQUÍMETROS PARA 
QUE LOS CLIENTES COMPREN MÁS

Acuerdo frenó el paro 
laboral por conflicto 
sindical en Fujikura
Puebla, Pue. Trabajadores de la empresa de 
origen japonés Fujikura llegaron a un acuer-
do para terminar un paro que habían inicia-
do desde las primeras horas de este jueves, 
para exigir la salida de Juan Trinidad Hipólito 
Contreras como dirigente sindical, pues no 
ha dejado la entrada del Sindicato Siglo 21, 
quien fue elegido en junio pasado.

Cabe mencionar que, en junio pasado, 
el Sindicato Auténtico de Trabajadores Siglo 
XXI para representar a la fuerza laboral de 
Fujikura México-Querétaro S.A de C.V., ganó 
la elección con 522 votos a favor, equiva-
lente a 70 por ciento de los sufragios emi-
tidos, dejando fuera al Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Industria de Arneses, 
Eléctrica, Automotriz y Aeronáutica de la 
República Mexicana, del cual había recu-

rrentes quejas por parte de los emplea-
dos en Puebla y el cual es encabezado por 
Hipólito Contreras, quien desde ese enton-
ces no ha querido dejar el cargo.

Es por ello, que trabajadores decidieron 
hacer valer la nueva ley laboral donde exi-
gieron la salida de Hipólito Conteras y exi-
gieron dejar ingresar a José Uriza Sánchez 
del sindicato Siglo 21, en representación de 
los trabajadores.

En entrevista, Uriza Sánchez informó que 
la empresa japonesa mostró buena voluntad 
con el nuevo sindicato, incluso los emplea-
dos ya regresaron a laborar, sin embargo, 
la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del 
Estado de Puebla todavía no los reconoce.

Asimismo, se informó que la compañía 
-

viera fuera de la planta, petición a la cual 
accedieron los trabajadores, por lo que no 
se hicieron descuentos ni sanciones pese 
de que las líneas de producción se detu-
vieron.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente de la Cámara 
Nacional de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), Carlos 
Azomoza Alacio, informó que se ha soli-
citado al gobierno municipal se cambie el 
número de horas que tienen permitido los 
usuarios de los parquímetros, la conside-
rar que cuatro horas es poco tiempo para 
algunos sectores de la sociedad.

En entrevista, adelantó que en las me-
sas de diálogo con el Ayuntamiento de 
Puebla se prevén cambios como que la 
última hora sea gratuita y no la primera.

 “Vamos muy avanzados, habrá cam-

bios, que creo que los va a anunciar el 
alcalde Eduardo Rivera Pérez, pero creo 
que vamos bien, nos ha hecho caso y sí 

primera y no la última, algo que viene a 

Precisó que también se propuso que 
se apliquen estos estacionamientos segu-
ros en la avenida 43 Poniente y Avenida 
Juárez, pero todavía está en proyecto. 
Aunque cabe recordar que el titular de la 
Secretaría de Infraestructura y Movilidad, 
Edgar Vélez Tirado, rechazó que en la 
Juárez se aplique.  ALMA MÉNDEZ
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LA UDLAP PRESENTÓ LAS 
CASAS DE SU SORTEO; 
EN TOTAL LA BOLSA DE 
PREMIOS SERÁ DE 61 MDP

-

-

 ALMA MÉNDEZ

Audi México contratará a 
más personal de la región

Hoy, CCE lanza convocatoria 
para buscar nuevo dirigente

EL IMSS SE COMPROMETIÓ A CONSTRUIR 
HOSPITAL EN AMOZOC Y NO HA HECHO NADA

Poblanos ignoran 
vacunación contra 
la Influenza
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 
12 casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, según lo 
informó el titular de esta dependencia, José 
Antonio Martínez García. El funcionario estatal 
explicó que, en todo el Estado hay 135 casos 
activos distribuidos, en 16 municipios, es decir 
que el Covid-19 tiene presencia en el 7 por 
ciento de la entidad. Además, únicamente son 
4 pacientes hospitalizados, pero ninguno está 
grave, para utilizar ventilación mecánica asistida.

puede realizar en cualquier centro de salud, al 
igual que en el IMSS, ISSSTE e ISSSTEP.

 SILVINO CUATE
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Ahora para abrir un 
negocio los trámites 
serán vía internet
Puebla, Pue. Con el objetivo de reactivar 
la economía en el municipio de Puebla, 
para el 2023 todos los trámites en la 
apertura de un negocio, se realizarán de 
forma virtual, según lo informó el presi-
dente Eduardo Rivera Pérez. 

Rivera Pérez dijo que, con esta pro-
-

gobierno de la ciudad. 
Comentó que, también se estarán ter-

minando con los actos de corrupción, por 
parte de algún funcionario público que 
busque facilitar la apertura de un negocio. 

“En Puebla Capital, al cierre de este 
año, al principio del próximo, todos los 
trámites, para abrir un negocio, 25 de 
ellos, los más importantes, lo van a po-

-
ra, desde su negocio, no van a tener que 

mordida, no van a tener que pedirle a un 
-

mente todo en línea”, dijo. 
Eduardo Rivera aseguró que, con esta 

estrategia, Puebla será el primer munici-

a impulsar esta iniciativa, para tramitar 
todo de forma virtual.  SILVINO CUATE

Tlaxcala también 
debe frenar tiradero 
tóxico al río Atoyac
Puebla, Pue. Beatriz Manrique Guevara, 

-
cretaria de economía, Olivia Salomón, no 

-

-

Según lo informó, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta aún no cuenta con datos, 
para trabajar en una estrategia en conjun-

favor del cuidado del medio ambiente. 
El titular del Poder Ejecutivo comentó 

que, por parte de la administración es-
tatal, lo que se continúa realizando es 
la cancelación de las fuentes contami-
nes que tiran sus desperdicios a los ríos 

desarrollarse, para salvar, lo que estamos 
-

lación de las fuentes de contaminación. 

-

la Cámara”, dijo. 

realizar la suspensión de fuentes conta-

voltear a ver la falta de obra pública, para 
el saneamiento de los ríos.  SILVINO CUATE

Noche de Museos dejaron una 
derrama económica de 4 mdp

Puebla, Pue. En el primer año, el 

apertura de negocios, la generación 
de empleos, construcción de vivien-
das, mejor calidad del rastro municipal, 
la entrega de mil créditos, además de 
generar una derrama económica de 4 
millones de pesos a través del programa 

-
nocer en el marco del informe temático. 

En su intervención, el titular de la 

destacó que, durante el primer año de 
gobierno, se otorgaron mil microcrédi-

-

objetivo de reactivar la economía. 
Destacó que se implementó el mar-

tes de descuento para poblanos, al que 

que pudieran comercializar sus produc-
tos en parques de la ciudad, logrando 

Destacó que se llevaron a cabo 12 

mil personas visitando de forma gratui-
ta los museos, generando una derrama 
económica aproximada de 4 millones 
de pesos. 

En el uso de la palabra, el titular de 

informó que impulsaron el programa 

poblanos pueden realizar trámites para 
abrir un negocio desde la página del 

regularizarse. 
-

ma “Comercio de Barrio”, que busca 

regularizar los comercios ubicados en 
-

les para combatir problemas de extor-

jurídica.
En el tema de control de la conta-

retiraron más de 4 mil 172 piezas de 

de forma irregular en el mobiliario ur-

metros de cable que se encontraban 
sobrando en los postes de las calles del 
municipio.

-

desarrollo patrimonial en el territorio mu-
-

sonas trabajadoras de adquirir una casa 
digna.  SILVINO CUATE

A BALAZOS, GOLPES E INSULTOS, SUJETOS AGREDEN A MUJERES EN PUEBLA

logró obtener en diferentes audiencias, 
la vinculación a proceso de seis personas 
por su posible responsabilidad en el deli-
to de violencia familiar.

es investigado por agredir físicamente a 
su madre cuando lo sorprendió robando 

el 23 de abril de 2018. El presunto res-
ponsable realizó disparos en dirección a 
la víctima para amenazarla de muerte.

N. quien presuntamente en el municipio 
-

lentó de forma física a su ex pareja al 
interior de su domicilio.

Mauricio N. de 20 años, es señalado 
-

reja sentimental el 5 de octubre de 2021 

zocortante a su esposa realizándole una 

de 2022 en el municipio de Cuapiaxtla 
de Madero, donde Enrique N. golpeó a 
su concubina e intentó lesionarla con un 

Género contra las Mujeres recabó datos 

formuló imputación.
-

ceso a los presuntos responsables, a 

la medida cautelar de prisión preventiva, 
-

 REDACCIÓN

Héctor Manuel N. de 52 años, bajo los 

rompió vidrios de su vivienda.
El 17 de julio de 2022 en la colonia 

-
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Tiene dedicatoria y tintes 
políticos la Ley del Notariado 
en Puebla, sentenció el PAN
Puebla, Pue. De la Ley del Notariado para 
el Estado de Puebla que fue aprobada en 
el Congreso local este jueves, la diputada 
local por el PAN, Mónica Rodríguez Della 
Vecchia señaló que el aval de esta iniciati-
va tiene un claro “corte político”. 

En sesión del Pleno, la aprobación de 
las reformas que incluían las correcciones 
que hizo la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), se dio con 365 votos a 
favor, no obstante, el tema llevó a las di-

putadas, Mónica Rodríguez Della Vecchia 

encontrada.
La panista cuestionó la forma en que 

fue reformado el artículo 58 donde se in-
tenta permitir el nombramiento de nota-
rios por parte del titular del Ejecutivo del 
Estado.

Además de que dijo, se redujo de 10 a 
5 años la antigüedad en el ejercicio de de-
recho; se bajó de 1 año a 6 meses las prac-

ticas notariales ininterrumpidas, se redujo 
de 12 a 6 meses la asistencia a cursos en 
materia notarial, y se eliminaron los requisi-
tos de vecindad en el estado.

Por el contrario, la diputada local por el 
PT, Mónica Silva fue la encargada de de-
fender las bondades que tiene esta nueva 
Ley del Notariado, entre ellas destacó que 
ahora será obligatorio para los notarios, 
titulares y suplentes tomar capacitaciones 
en la materia.  AURELIA NAVARRO

La legalización del aborto no se ha retomado en el Congreso

Proponen frenar el 
sacrificio excesivo de 
perros callejeros

Puebla, Pue. El diputado local por el 
PVEM, Jaime Natale busca que los 217 

mascotas o animales como perritos en si-
tuación de calle o abandono.

-
bación para reformar la Ley de Bienestar 

para que en lugar de que los ayuntamien-
-

cio, el periodo se amplié a 30 días. 
Con este plazo, Natale consideró que 

se estaría dando tiempo a los dueños de 
las mascotas a poder rescatarlas y evitar, 
ya sea la adopción o que se haga el sacri-

Indicó que, junto con el Instituto de 
Bienestar Animal, el cual acudió este día 
a las instalaciones del Congreso local para 
presenciar la iniciativa presentada por 
Jaime Natale, el legislador sostuvo que 
en lugar como Brasil, Argentina, Chile y 

permitiendo que este solo se dé cuando la 
mascota tenga una enfermedad terminal.

Natale externó que el problema de so-
brepoblación de perros en el estado se pue-
de resolver con medidas menos extremas, 
como son las cirugías de esterilización.

“En muchos ayuntamientos de todos 
los colores lo hacen, maquillan las cifras 
para que la ciudadanía no sepa el número 

es un ser sintiente, no se le pueden dar 
diez días para ser reclamados. Que quede 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El diputado local por el PRI, 
Néstor Camarillo reveló que el tema de la 
legalización del aborto no se ha retomado 
en la Junta de Gobierno, pero confía que 
antes de que concluya la LXI legislatura 
se pueda dar su aprobación.

Admitió que en el Congreso local 
existe una gran sensibilidad para que el 
tema sea abordado, en especial después 

de que el mismo gobernador Luis Miguel 
Barbosa se ha pronunciado por esto, 
al igual que algunos diputados, como 
Eduardo Castillo, Mónica Silva y Carlos 
Evagelista.

En este sentido, el también dirigente 
estatal del PRI, sostuvo que la petición 
o señalamientos hechos por colectivos 
feministas que exigen la pronta apro-

bación de la legalización del aborto son 
respetados y tomados en cuenta por los 
legisladores.

Reiteró que al menos, él desde el mes 

personal, a favor de los derechos repro-
ductivos de las mujeres, pero falta cono-
cer cuál sería en su momento el voto que 
se daría como bancada.  AURELIA NAVARRO
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Sin “regateos” Congreso aprobará 
reforma federal a la Guardia Nacional

Permitirá ahorro millonario en 
servicios de limpieza el nuevo 
esquema de concesiones

Con el esquema de concesiones que el 
Congreso local aprobó para el municipio 
de Puebla, este logrará tener un ahorro 
sustancial de 400 millones de pesos so-
bre la prestación de servicios de limpieza, 
recolección, traslado y tratamiento de los 
residuos sólidos, pero además la siguien-
te administración tendrá la facultad para 
decidir si se amplía el Relleno Sanitario 
Chiltepeque o se construye otro.

En voz del presidente de la Comisión 
de Hacienda, Jorge Estefan Chidiac, des-
glosó lo que permitirá la aprobación que 
se dio para que las concesiones, en el 
caso del relleno sanitario sea 5 años, para 
la recolección de basura por 7 años y es-
pacios publicitarios por 3 años y 6 meses.

Detalló que lo aprobado “no es un 
cheque en blanco”, por el contrario, se va 

a garantizar la prestación de los servicios, 
ya que las actuales concesiones conclu-
yen el 31 de diciembre de este año.

1.   Implementar acciones de educación 
ambiental, que permitan difundir en la 
cultura educativa.
2.   Estrategias de acciones que permitan 
disminuir el volumen de los residuos 
sólidos urbanos que ingresan al Relleno 
Sanitario.
3.   Llevar a cabo la prestación eficiente 
de los servicios públicos de disposi-
ción final. Realizar el compostaje de 
orgánicos.
4.   Control de la laguna de lixiviados. 
Cobertura diaria de residuos, mejorar 
la estabilidad de taludes.
5.   Trabajos para la ampliación de la 

vida útil del Relleno Sanitario, clausura 
de celdas y control de bodegas.
Jorge Estefan Chidiac, puso en claro 

que existe una incertidumbre económi-
ca en lo que fue aprobado, pero no por 
haber descuidado o incurrido en una 
falta en cuando al análisis que se hizo, 
sino porque lo estipulado estará sujeto a 
cambios macroeconómicos.

“Los parámetros con los que se es-
tán evaluando estas concesiones pue-
den cambiar en semanas, está sujeta a 

con el cual se hicieron dichos cálculos”.      
Del plazo que solicitó el ayuntamien-

to para la concesión en zonas de espera 
peatonales para permitir la colocación 
de pendones en estos lugares como en 
puentes de uso vehicular, Chidiac señaló 

que la nueva administración determinará 
igual la ampliación.

El total de puntos de espera que in-
cluye la concesión será de 486, mientras 
que de porta pendones 800, 32 de es-
pacios de Puentes para uso publicitario. 

los ingresos que genero el ayuntamiento 
eran de 1 millón 700 mil pesos al año, 
pero el gasto de operación que deja de 
absorber el ayuntamiento es de 2.5 mi-
llones de pesos, es decir, se logra una 
solvencia de casi 4 millones de pesos 
más. 

Aurora Sierra, integrante de la 
Comisión de Hacienda de la que forma 
parte, estipulo que las acciones apro-
badas este jueves 13 de octubre fueron 
analizadas, revisadas y avaladas por el 
Gobierno del Estado de Puebla, lo que 
hace que estos criterios tengan transpa-
rencia, por lo que habrá:  
1.   Se compromete a cubrir el servicio 
de limpia al cien por ciento.
2.   Recolección diaria al Centro His-
tórico de lunes a domingo.
3.   Tener unidades nuevas de limpia
4.   Marcar una ruta con frecuencias 
y horarios de recolección

Para el tratado de residuos se tendrá:
Colocación de nuevos contenedores 
y compactadores.
Instalación de 2 mil nuevos botes pape-
leros y vaciado diario de los existentes.
Disminuir el volumen que ingresa al 
Relleno Sanitario Chiltepeque en un 
38 por ciento.

1.   Busca controlar la capacidad de 
Laguna de Lixiviados
2.   Clausura de Celdas, rehabilitación 
parcial en la bóveda del Relleno Sanitario.
3.   Destinar el 1 por ciento de los 
recursos en educación ambiental.

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
confía en que, al ser la seguridad un tema 
prioritario para todos, Puebla sea de los 
primeros estados en avalar la reforma a 
la Guardia Nacional (GN) que fue apro-
bada ayer en sesión de la Cámara de 
Diputados.

Dijo que presentará a la Junta de 
Gobierno la propuesta para que se re-
ciba el dictamen éste sea abordado con 
carácter prioritario, de lo contrario se ten-
dría que esperar, pero reiteró que confía 
que esta iniciativa logre obtener el 80 por 
ciento de los votos a favor.

Reconoció que los estados necesitan 

de la Guardia Nacional para lograr la paz 
a nivel país, por lo que consideró que no 
puede haber “regateos” cuando se trata 
de aprobar temas que han sido discutidos 
ya en la Cámara de Diputados y Senado 
de la República.

-
yó ya a la media noche la sesión de la 
Cámara de Diputados, y saber que las 
reformas habían sido aprobadas con 339 
votos a favor, 115 en contra y 2 absten-
ciones, el Congreso local está a la espe-
ra de recibir el dictamen para iniciar su 
análisis.  

“La recibimos como una medida ne-
cesaria, de paz y seguridad para la so-

ciedad, veremos en función de que viene 
(…) la seguridad es un tema de seguri-
dad, no podemos regatear este tipo de 

apoyo, queremos paz para todo el país, 
en Puebla hay avances, pero se quiere 
que todo esté bien”.  AURELIA NAVARRO
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‘Ratas con cerebro 
humano’ para estudiar 

enfermedades 
psiquiátricas: estudio
LA TÉCNICA REVELA ALGUNOS DILEMAS ÉTICOS, 

PRINCIPALMENTE EL DE SABER HASTA QUÉ PUNTO 
LA IMPLANTACIÓN DE TEJIDOS CEREBRALES 

HUMANOS EN UN ANIMAL PUEDE CAMBIAR SU 
VERDADERA NATURALEZA
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SOPLO DE AIRE A LOS BIGOTES
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ENFERMEDADES PSIQUIÁTRICAS 
PROPIAS DEL SER HUMANO
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Vinculación a proceso 
por violación equiparada 
de adolescente
Por su presunta responsabilidad en la 
comisión del delito de violación equipara-
da, la Fiscalía General del Estado de Pueb-
la obtuvo la vinculación a proceso de Con-
cepción N. de 34 años.

El hecho se registró en la localidad de 
La Concepción perteneciente al municip-
io de Quimixtlán, el 22 de septiembre de 
2022 fecha en que el imputado violentó 
sexualmente a la víctima de 15 años quien 
padece una discapacidad intelectual.

De acuerdo con la denuncia, el señal-
ado la interceptó cuando la adolescente 
salió a dejar a su hermano menor de edad 
a la primaria.

Con los datos de prueba expuestos 
durante el desahogo de la audiencia, la 
Fiscalía de Puebla logró la vinculación a 
proceso de Concepción N. quien perman-

medida cautelar.  REDACCIÓN

En Texmelucan rescatan a 
transportistas secuestrados 
en moteles de Texmelucan
Elementos de la policía municipal de 
Texmelucan han logrado el rescate de al 
menos cinco personas que han sido pri-
vadas de su libertad al interior de mo-
teles de esta demarcación, se trata de 
cuatro choferes y un custodio que fueron 
asaltados en las autopistas Arco Norte y 
México-Puebla.

Juan Valentín Alducín Guerra, secreta-
rio de seguridad pública en Texmelucan, 

-
nuncias de los empleados de los moteles, 
quienes daban cuenta del alojamiento de 
varias personas en una misma habitación.

Derivado de estos, el titular del área 
de seguridad publica en Texmelucan, re-

los cuales se logró rescatar a los choferes 
y un custodio, quienes dijeron haber sido 
asaltados en la zona de Sanctórum y la 
zona Xoxtla esto en las autopistas México 
Puebla y Arco Norte y quienes requirieron 
atención medica debido a que habían sido 
golpeados por los delincuentes.

Cabe resaltar que se presume que los 
delincuentes han implementado este mo-
dus operandi no solo para apoderarse de 
la carga, sino para hacerse de un recurso 
adicional tras la privación de la libertad de 
sus víctimas.  CAROLINA GALINDO

Bajo la lupa 30 lavanderías en 
Huejo; habrá revisión para evitar 
la contaminación al río Atoyac

ASALTANTES MANTENÍAN SECUESTRADOS A 
5 CHOFERES Y UN CUSTODIO EN TEXMELUCAN

Huejotzingo, Pue. En Huejotzingo, auto-
ridades municipales informaron que pon-
drán en marcha un programa que permita 
regularizar empresas que contaminan el 
río Atoyac, sin embargo, de concretarse 
las acciones se prevé que las clausuras 
de estos lugares sean permanentes, así 
lo dio a conocer la presidenta municipal 
Angelica Alvarado.

Este pronunciamiento lo realiza la al-
caldesa tras llevarse a cabo la clausura 
de varias textilerías en Xalmimilulco y 
Calputitlán, mismas que estuvieron a car-
go de la Secretaría del Medio Ambiente 
del Gobierno del Estado y apoyadas por 
el municipio que ella encabeza.

Las acciones estarán siendo dadas a 

conocer en los próximos días y se habrá 
de solicitar a los dueños de estos luga-
res que deberán cumplir con las dispo-
siciones para poder seguir operando, 
tomando en cuenta que actualmente 
las más de 30 lavanderías que se ubican 
Huejotzingo, Santa Ana Xalmimilulco y 
San Mateo Calputitlán, lo hacen sin cum-
plir con las normas de ecología y medio 
ambiente.

La munícipe señaló que tomando en 
cuenta que las lavanderías son genera-
doras de una gran cantidad de fuentes 
de empleo, se han venido manteniendo 
mesas de trabajo con los propietarios de 
estos negocios, a quienes se les ha hecho 
saber la importancia de poder regularizar-

se y dejar de ser una fuente de contami-
nación, esperando que puedan ceñirse a 
estas disposiciones y con ello evitar san-
ciones mayores.

Por otro lado, dijo que también se bus-
ca poder rehabilitar las cuatro plantas de 
tratamiento las cuales llevan varios años 
sin operar y que se ubican en la cabecera 
municipal, así como las que se encuentran 
en San Miguel Tianguizolco, Santa Ana 
Xalmimilulco y Santa María Nepopualco, 

se buscara el apoyo de la Secretaría 

puestas en funcionamiento y con ello dar 
paso a las acciones del saneamiento del 
río Atoyac.  CAROLINA GALINDO

Las víctimas estaban en 
encerrados en cuartos de 
moteles de Texmelucan

Texmelucan, Pue. Elementos de la Policía 
Municipal de Texmelucan logró el rescate 
de al menos cinco personas que habían 
sido privadas de su libertad al interior de 
moteles de esta demarcación.

Las víctimas eran cuatro choferes y un 

custodio que fueron asaltados en las au-
topistas Arco Norte y México-Puebla.

Juan Valentín Alducín Guerra, secreta-
rio de Seguridad Pública en Texmelucan, 

-
nuncias de los empleados de los moteles, 
quienes daban cuenta del alojamiento de 
varias personas en una misma habitación.

Ladrones vaciaron local de celulares 
en San Cristóbal Tepatlaxco, Texmelucan

Derivado de estos, el titular del área 
de Seguridad Publica en Texmelucan, re-

los cuales se logró rescatar a los choferes 
y un custodio, quienes dijeron haber sido 
asaltados en la zona de Sanctórum y la 
zona Xoxtla esto en las autopistas México-
Puebla y Arco Norte y quienes requirieron 
atención medica debido a que habían sido 
golpeados por los delincuentes.

Cabe resaltar que se presume que los 
delincuentes han implementado este mo-
dus operandi no sólo para apoderarse de 
la carga, sino para hacerse de un recurso 
adicional tras la privación de la libertad de 
sus víctimas.  CAROLINA GALINDO
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México y EU decomisan México y EU decomisan 
32 mil armas en un 32 mil armas en un 

año de operación del año de operación del 
Entendimiento BicentenarioEntendimiento Bicentenario

EL CANCILLER MARCELO EBRARD DIJO QUE ESAS EL CANCILLER MARCELO EBRARD DIJO QUE ESAS 32 MIL 32 MIL 
ARMAS REPRESENTAN 17 MILLONES DE CARTUCHOS Y QUE ARMAS REPRESENTAN 17 MILLONES DE CARTUCHOS Y QUE 

SU DECOMISO HA AYUDADO A QUE LOS HOMICIDIOS EN SU DECOMISO HA AYUDADO A QUE LOS HOMICIDIOS EN 
MÉXICO BAJEN EN 9.2%.MÉXICO BAJEN EN 9.2%.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO  / CUARTOSCURO
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Los gobiernos de México y Estados 
Unidos lograron decomisar 32 mil ar-
mas durante el primer año de opera-
ción del Entendimiento Bicentenario, 

el acuerdo bilateral en seguridad que en este 
sexenio reemplazó a la Iniciativa Mérida.

El dato fue dado a conocer este jueves 
por el canciller mexicano, Marcelo Ebrard, 
durante un mensaje conjunto con autorida-
des estadounidenses, entre las que estaba el 
secretario de Estado, Antony Blinken.

“Vamos a revisar los avances de este pri-
mer año de trabajo conjunto”, dijo Ebrard en 
su intervención.

“¿Qué se ha logrado en este año? Bueno, 
hay el decomiso de 32 mil armas. ¿Cómo lo 
vemos nosotros en México? Tenemos por pri-
mera vez en años una reducción de la tasa de 
homicidios más o menos del 9.2%. Si esas 32 
mil armas estuvieran en México y no hubié-
ramos trabajado juntos, no tuviéramos una 

-
can 17 millones de cartuchos y cada cartucho 
de eso puede matar a alguien en México. Es 
algo sumamente importante”, enfatizó.

«Hoy vamos a revisar los avances y logros 

de este primer año de trabajo conjunto y ve-
remos qué objetivos siguen para 2023».

Mensaje del canciller @m_ebrard al inicio 
del Diálogo de Alto Nivel de Seguridad, en 
Washington D. C., con autoridades de ambos 
países.#DANS pic.twitter.com/5LAm0MNtXq

— Relaciones Exteriores (@SRE_mx) 
October 13, 2022

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador 
impulsó el Entendimiento Bicentenario como un 
acuerdo para reemplazar a la Iniciativa Mérida, 
que en el sexenio de Felipe Calderón (2006-
2012) se estableció entre su administración y 
la de George W. Bush.

López Obrador sostiene que la Iniciativa 
Mérida no dio los resultados esperados y que 
ahora el Entendimiento Bicentenario plantea 
una mayor cooperación en seguridad.

Uno de los puntos a los que México pide 

armas. Para ello, a la par, impulsa una deman-
da contra empresas fabricantes, vendedoras y 
distribuidoras de armas en Estados Unidos, a 
las que acusa de prácticas negligentes que per-
miten que sus productos lleguen hasta grupos 
delictivos en territorio mexicano.




